

Zeitschrift:	Illustrierte schweizerische Handwerker-Zeitung : unabhängiges Geschäftsblatt der gesamten Meisterschaft aller Handwerke und Gewerbe
Herausgeber:	Meisterschaft aller Handwerke und Gewerbe
Band:	38 (1922)
Heft:	1
Rubrik:	Generalversammlung der Gesellschaft Schweizerischer Bauunternehmer

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

**Generalversammlung
der Gesellschaft Schweizerischer Bauunternehmer**
am 19. März 1922 im „Du Pont“ in Zürich 1.
(Mitgeteilt.)

Die Gesellschaft Schweizerischer Bauunternehmer tagte Sonntag, den 19. März 1922 im „Du Pont“ in Zürich zur dritten ordentlichen Generalversammlung. Bei zahlreicher Beteiligung und regem Interesse von Seite der Mitglieder fand die reichhaltige Traktandenliste unter dem Vorsitz des Präsidenten Herrn Heinr. Hatt-Haller eine rasche Abwicklung. Aus dem erstatteten Jahresberichte ist eine erfreuliche Entwicklung des Verbandes während des abgelaufenen Vereinsjahrs zu entnehmen. Die Mitgliederzahl hat sich stark vermehrt und zahlreichen im Laufe des Jahres durch den Vorstand bereits provisorisch aufgenommenen Kollegen konnte die Generalversammlung die definitive Mitgliedschaft bestätigen.

Der Solidaritätsfonds für die Arbeitslosenfürsorge, dessen Reglement in der letzten Generalversammlung aus der Taufe gehoben worden, hat sich schon gut eingelebt; die Pflichtteile und Sicherheiten der Mitglieder sind geleistet und die Gesellschaft ist daher in der Lage, die Interessen derselben gegenüber den Arbeitslosenfürsorgestellen jederzeit zu wahren.

Jahres-Rechnung und Bilanz, die einen erfreulichen Vorschlag aufweisen, erhielten die Genehmigung und die sämtlichen Mitglieder des Vorstandes und des Verwaltungsrates wurden einstimmig in ihrem Amt wieder bestätigt.

Der Verwaltungsrat besteht somit für das Jahr 1922 aus den Herren: Heinr. Hatt-Haller, Zürich, Präsident; Dr. Oscar Walther, Zürich, Vizepräsident; Dr. R. W. Nowacki, Zürich, Kassier; Dr. G. Lüscher, Ingenieur, Aarau; Hans Rohrer, Zug; Max Hoegger, St. Gallen. Die vier ersten bilden zugleich den Vorstand.

Der günstige Stand der Finanzen erlaubte es dem Vorstande für die Mitgliederbeiträge eine Erleichterung in Vorschlag zu bringen, derart, daß der bisherige Monatsbeitrag von 10 Fr. nach Gutfinden des Vorstandes auf 5 bis 10 Fr. angehoben werden kann.

Den Bemühungen des Vorstandes ist es zu verdanken, daß der Generalversammlung von einem mit der Baubedarf A.-G. in Zürich abgeschlossenen

Abkommen Mitteilung gemacht werden konnte, daß den Mitgliedern auf nahezu allen größeren Plätzen der Schweiz, günstige Einkaufsmöglichkeiten für Baumaterialien, bei möglichst niedrigen — den Ansätzen anderer Berufsverbände wenigstens gleichstehend — Einheitspreisen sichert.

Die Verhandlungen konnten geschlossen werden in der Überzeugung aller Anwesenden, daß die im Interesse der Mitglieder eingerichteten Institutionen dazu geeignet sein werden, der Gesellschaft weitere Mitglieder zuzuführen und deren bisherige gute Entwicklung noch in vermehrtem Maße zu fördern.

Ein gemeinschaftliches Mittagessen mit anschließendem Plauderstündchen, gab den Versammlungsbefürchtern reichlich Gelegenheit zu beruflichem Meinungsaustausch und zu guter geselliger Unterhaltung.

Verschiedenes.

† Wagnermeister Albert Rathis-Huber in Zürich 6 starb am 12. März im Alter von 51 Jahren.

† Glasermeister A. N. Rigassi-Büssinger in Rheinfelden starb am 25. März im Alter von 56 Jahren.

† Schlossermeister Alfred Gräser-Riedweg in Luzern starb am 27. März im Alter von 54 Jahren.

† Spenglermeister Adolf Neuenchwander-Buier in Klus-Valsthal (Solothurn) starb am 27. März im Alter von 36 Jahren.

† Installateur Jean Wohlsender-Hugentobler in Sulgen (Thurgau) starb am 30. März im Alter von 49 Jahren.

† Spenglermeister Heinrich Tritschl-Frei in Langnau am Albis starb am 31. März in seinem 73. Altersjahr.

Arbeitslosenunterstützung. Mehreren Eingaben Folge gebend, hat der Bundesrat seinen Besluß über die Herabsetzung der Arbeitslosenunterstützung dahin abge-

